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就做好今年征兵工作，郭
瑞民强调，征兵工作是国防和
军队现代化建设的一项基础
性工作，也是国家法律赋予各
级政府的一项重要职责。各级
党委、政府和兵役机关要贯彻
落实国务院、中央军委的征兵
命令，从强国与强军相统一的
战略高度，充分认识做好征兵
工作的重要意义， 针对征兵
工作面临的新形势新要求，

坚持思想认识高起点、 征集
兵员高质量、 廉洁征兵高要
求、工作落实高标准，确保圆
满完成征兵任务。 宣传部门
要搞好征兵工作宣传， 激发
广大适龄青年自觉报名应征
的热情。 教育部门要把好文
化关，鼓励和引导高文化、高

素质青年报名应征， 提高新
兵文化素质。 公安部门要认
真做好政审工作， 确保新兵
政治合格。 卫生部门要精心
组织体检队伍， 严密组织体
格检查，确保新兵身体合格。

民政部门要积极做好入伍青
年优抚、 退役士兵安置等工
作， 确保服退役军人享有合
法权益。 交通运输、工会、共
青团等部门要积极协助有关
单位，共同做好征兵工作。 社
会各界要服从国家安全发展
稳定大局，正确处理经济建设
与国防建设、局部利益与国家
利益的关系，积极支持、推荐
优秀青年报名应征。

平桥区委、 市人社局、信
阳日报社、信阳电视台等单位
主要负责同志参加检查。
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如今，中心城区绿意融融，郊区
森林郁郁葱葱，行走在信阳大地，你
会发现：

这里———山绕绿城城砌玉，城
裹碧水水飞虹

“城中有画，画中有山，山中有
水，水中有城”，这是绿色信阳的真
实写照。

在城市绿化中，改扩建公园、小
型游园和广场等城区公共绿地，绿
化美化主次干道，突出绿化、彩化、

美化和生态文化特色， 成功探索出
适合信阳城市绿化建设的新路子。

放眼信阳市中心城区，

200

个
特色鲜明、 布局合理的公园、 小游
园、小广场点缀在城市之间，实现了
市民出行

500

米就能拥抱绿色的目
标。 河公园、奥林匹克竞技园、百
花园等公共绿地青草茵茵、 郁郁葱
葱， 如一颗颗璀璨的明珠点缀着信
阳的山水。

行走在主次干道，模式多样、景
观优美的绿化带夺人眼球。 按照适
地适树、树种多样、突出乡土、色彩
丰富、配置合理的原则，目前，城市
道路绿化普及率为

100%

， 道路绿

地率为
32.25%

， 形成了一路多景、

人行景异的绿化景观。

迈进单位庭院、居住小区，乔灌
花草错落有致，景石小品赏心悦目，

以人为本的立体绿化效果明显。 单
位庭院、新建居住区绿地率在

35％

以上； 原有居住区通过拆除违章建
筑、见缝插绿、立体绿化等方式，绿
地率超过

25％

；市区现有园林小区
44

个， 园林单位
148

个， 主干道
95.8％

的沿街单位实施了拆墙透
绿。

漫步郊区森林，感受自然风光。

信阳中心城区东北面是淮河平原
区， 西南面是大别山和桐柏山交汇
处的浅山丘陵区。 为打造城市生态
屏障， 在东北面淮河两岸建造绿色
长廊， 与农田林网和廊道绿化形成
城市北面郊区的环城防护林带。 在
西北面注重山区绿化， 通过多年的
荒山造林， 郊区森林覆盖率达到
75%

。

这里———青山绿水无穷碧，美
丽乡村惹人醉

“绿树村边合，青山郭外斜”，这
是孟浩然在《过故人庄》中给我们勾
勒的一幅色彩鲜明的乡村风景图。

今天的信阳乡村， 不仅有诗句
中绿树成荫、碧水青山等传统风景，

更有农田林网， 生态长廊等现代特
色。

在“体现田园风光和地方特色”

的指导思想下， 信阳大力实施生态
廊道、农田林网、村镇绿化工程，将
本地的文化特色、物种特色、地形特
色以及物产特色融入绿化建设中，

以适地适树为依据， 选用经济价值
高、 观赏效果好的乡土树种进行造
林绿化。

同时， 注重与新农村建设规划
相结合，利用河、渠、沟、湾、塘、岗等
自然地形， 充分展现独特的乡村风
貌，山区、丘岗以自然式为主，平原
以规则式为主。

村镇绿化工程的实施涉及
179

个乡镇、

2609

个村，分为山区乡镇、

丘岗乡镇和平原乡镇三个类型，一
个个美丽乡村绿的生动， 绿得诗意
盎然。目前，全市乡镇所在地绿化覆
盖率达

35.4%

， 村屯绿化覆盖率达
32.5%

。

这里———依托资源重经营，绿
色经济成效显

丰富的林业资源绿了信阳大
地，富了老区人民。依托丰富的林业
资源，信阳大力发展绿色产业，着力
打造四大支柱产业：

生态文化产业。以水上乐园南
湾湖、避暑胜地鸡公山、革命圣地
新县、疗养胜地汤泉池、国家地质
公园金刚台为主的生态旅游线路，

连绵上百公里， 年旅游收入
6.24

亿元。

茶产业。以信阳毛尖为品牌，以
五云茶业集团、卢氏茶业集团、文新
茶业等企业为龙头， 辐射带动以
河区为中心产区的近

30

万户茶农
致富，茶叶基地面积达

180

万亩，从
业人员

95

万人，年产值
48.9

亿元。

苗木花卉产业。 以潢川花木精
品园为龙头， 以白店和卜塔集镇为
中心向周围乡镇辐射， 并与光山十
里镇相连， 花木基地面积发展到
19.65

万亩， 实现年产值
24.81

亿

元。

油茶产业。

56.55

万亩油茶主要
分布在新县、商城、光山和罗山等地
浅山丘陵区，涉及林农

3

万多户，现
有油茶加工企业

20

多家，其中精制
加工企业

8

家，年产值
3.58

亿元。

这里———全民动员齐绿化，共
建生态文明城

每当春季来临，万物复苏之时，

荒山薄岭、僻静河边，处处可见信阳
儿女植树种绿的身影。

以创新义务植树活动为载体，

多年来， 信阳积极组织开展“青年
林”、“纪念林”、“三八林”、“共产党
员林”、“军民共建林” 营造活动，全
民义务植树工作做到了规范化、基
地化、科学化和制度化，并建立了义
务植树登记卡和考核制度， 近三年
建卡率达

96%

，义务植树尽责率达
94.9%

。

结合工程造林， 坚持开展领导
办绿化点活动，推广新品种、示范新
模式。 全市已建立市级义务植树基

地一处，面积
3000

余亩，县级义务
植树基地

21

处。

普及生态文明知识， 提高公众
的生态道德素养。通过积极开展“世
界环境日”、中国植树节、湿地保护
日、“爱鸟周” 等重要时节的纪念和
宣传活动，弘扬生态文化，倡导生态
文明。

围绕绿化目标，信阳多层次、多
形式、 多角度宣传发动广大公民直
接参与植树活动， 大大提高了全民
绿化意识和生态文明素质， 在全社
会形成了人人植绿、播绿、爱绿、护
绿的良好氛围。

这里———保护珍稀绿色资源，

传承历史见证未来
一株百年古树，写在它沧桑枝

干上的正是这个地方、 这个城市
的发展沿革，因此，保护一株古树
名木， 就是保存一部社会发展史
书。

信阳得天独厚的地理条件，造
就了丰富的古树名木资源。 为保护
珍稀资源，信阳市政府出台了《信阳
市古树名木保护管理办法》，对全市
85

个树种、

3217

株古树名木、

71

处
古树群全部进行了登记、 编号、建

档，明确了责任单位和责任人，落实
了管护措施。

以森林防火和有害生物防治检
疫为重点， 信阳狠抓森林灾害防治
工作，加强森林公安、林政资源管理
和野生动植物保护工作， 取得了可
喜的成果。

建市以来， 全市未发生重大森
林火灾； 连续多年开展飞机防治森
林病虫害工作， 累计防治面积超过
100

万亩；森林病虫害成灾率、森林
火灾受害率均低于国家标准； 始终
保持对毁林违法犯罪的高压和主攻
态势， 多次破获一系列涉林重特大
案件； 持续开展野生动物救护和疫
源疫病监测工作， 全市未发生野生
动物疫病疫情。

绿意尽染山川秀， 生态信阳惹
人羡。一路走来，信阳创建全国绿化
模范城市的铿锵步履中尽是脉脉温
情， 为了给老百姓创造更好的生活
环境，为了绿色宜居宜业的信阳，使
这里的山更青、水更绿，人们的生活
更美好。

创建全国绿化模范城市， 正像
一股春风，吹绿了淮河之滨、信阳大
地，让大别山下这颗绿色“明珠”熠
熠生辉。

发扬革命传统
踊跃报名参军

“北国江南”翠意浓

杨丽萍在我市调研时强调
传承好传统文化

提升公共文化服务水平

本报讯（记者黄铎）

8

月
6

日至
9

日， 省文化厅厅长杨丽萍、

省文化厅副巡视员孙鹏等组成调
研组深入我市新县、河区、平桥
区等地，调研文物、古村落保护情
况及文化场所开展情况。 市领导
冯鸣、张武捷、谢天学等先后陪同
调研。

杨丽萍一行先后来到新县将
帅馆、中共中央鄂豫皖分局旧址、

平桥区郝堂村、市图书馆，市文化
中心、市群众艺术馆、文新茶叶加
工园等地视察， 认真听取有关负
责同志的工作汇报， 详细了解了
文物、 古村落保护情况及文化场
所开展情况。 在文新茶叶加工园
内， 信阳文新茶叶公司负责同志
介绍了文新茶叶茶文化旅游观光
项目的建设情况及发展规划。杨

丽萍对该公司的规划给予了充分
肯定， 并勉励该公司要注意文化
与商业的有机融合， 实现品牌与
效益的共赢。

调研中，杨丽萍强调，加强文
物及古村落的保护， 对我们文化
的寻根溯源、 推进文化建设具有
重要意义。 信阳要借鉴学习其
他地区先进经验，进一步做好文
物和古村落保护工作。要抓住机
遇，抢占优势文化资源。要增强
保护意识，促进各级干部进一步
提高保护和合理利用意识， 传承
好传统文化， 提升公共文化服务
水平，积极探索古村落和非物质
文化遗产资源有力保护与持续开
发的办法， 努力构建管理科学、

保护有力、 利用有效的保护开发
体系。

省人大常委会调研组来我市

调研县乡人大工作和建设情况

本报讯（记者冯康松）近日，

省人大常委会办公厅研究室主任陈
陆浩带领调研组来我市调研县乡人
大工作和建设情况。市人大常委会
副主任聂书华，市人大常委会秘书
长胡海华及市人大常委会研究室、

选工委负责同志陪同调研。

调研组一行先后深入平桥区、

河区、罗山县、商城县的
6

个乡镇
和街道办事处实地察看，详细询问乡
镇人民代表大会会议、代表工作、机构
人员等具体情况， 全面了解我市县乡
人大工作开展、人大机构建设等情况，

查找存在的问题， 征求对进一步加
强县乡人大工作的意见和建议。

陈陆浩对我市县乡人大工作给

予了充分肯定。他表示，人民代表大
会制度是我国根本政治制度，做好
县乡人大工作，对于落实好党的十
八大和十八届三中、四中全会精神，

进一步加强基层政权建设和发展基
层民主具有重要意义。这次省人大
常委会组织四个调研组分赴全省各
地进行调研，目的是摸清我省县乡
人大工作情况和人大建设现状，为
贯彻落实好中央关于加强县乡人大
工作的有关通知精神做好准备工
作。 调研组将认真总结信阳市县乡
人大工作的好做法、好经验，查找存
在的共性问题，归纳整理好意见建
议，为省人大常委会出台相关文件
提供依据和参考。

父 母 的 手 工 茶

靠山吃山，靠水吃水，家在信
阳，自然吃定了茶。

“茶”———人在草木之间。自
然， 茶农就是行走在草木之间的
人，我的祖辈莫不如此。

离开家乡二十余载， 每年清
明前后， 就会收到父母从信阳老
家寄来的几斤极品毛尖， 不用泡
开，凑近闻一闻

,

那份熟悉的馨香
早已沁人心脾。 待到洗杯净手郑
重其事地泡上一壶， 那份独有的
轻柔雅正， 醇厚隽妙的香味便弥
漫了整个办公室，芬芳袭人，大伙
儿纷纷来讨要，对于喝惯了龙井、

碧螺春、绿阳春的苏南人来说，这
一份清雅妙韵还是让他们倍感新
奇美妙，当然，我只能象征性的每
人发少许，因为，这极品毛尖是父
母的心血之作， 是

70

多岁的老人
纯手工制作的，那份香，那份情，

极其珍贵，我视若珍宝。

离开家乡二十余载， 茶乡生

活宛在昨日。

上世纪
60

年代， 那时还没有
炒茶的机器，全靠手工。

母亲是最能干的采茶状元，

父亲则是村里最棒的炒茶高手。

母亲一遍一遍地清洗大铁锅，不
能有一点油渍和任何异味。父亲对
炒茶的要求很严格

,

揉茶手法、下
手的轻重、 火候的大小都有说法，

母亲负责看管灶膛的火候，我们小
孩子是没有资格看火的，父亲对火
势的大小要求严苛， 那种默契非
我们能掌握，必须母亲亲为。

炒茶全靠一双手掌， 鲜叶在
锅里翻滚， 锅底发出吱吱的响声，

父亲出手迅捷， 在锅底轻轻一抹，

抓起一把青叶抬手往上一翻手掌，

微微抖动手腕，青色茶叶纷纷扬扬
从指间飘落，似柳叶纷飞，如絮花
飘洒。如此反复，只十多分钟，茶叶
特有的清香便逐渐弥漫开来。

虽然手掌和锅底间隔着大量
青叶，但叶上冒出滚烫的水蒸气，

还是很容易烫手的。 母亲一边看

着火， 一边不时地用湿毛巾替父
亲擦汗， 父亲的手和脸熏得黑红
黑红的，额头沁着汗珠，目不转睛
地盯着铁锅，灵活地翻转着手掌，

表情专注而虔诚。

我们姐弟三人托腮依在灶
边，贪婪地吸着，嗅着，陶醉着，铁
锅散发的热气和着茶叶袅袅的清
香四处弥漫，天地馨香。

杀青之后，还要炭火烘茶，父
亲烘起茶来，眼疾手快，烘干的茶
叶里不仅没有一片焦叶， 而且在
翻动的间隙他还能及时将少量次
品、杂质剔去。

那些日子，父亲和母亲每日只
能睡四五个小时，累并快乐着，他
们所有的精力和情感都倾注在这
些茶叶中。

父亲将茶叶称好重量分装包
好

,

天色微明就赶到集市上
,

将
那些还余留着温热的茶叶卖出，

我们在家里等着父亲“凯旋”，这
是一年中全家人最憧憬最愉悦的
等待。

对于父母的做茶技艺， 我们
姐弟仨一直敬佩有加， 可是父母
没有同意我们“子承父业”，他们
一致认为种茶、做茶太辛苦，希望
我们能有更轻松更体面的生活。

大学毕业后，我们都离开了家乡，

离茶香越来越远。

上世纪
80

年代后， 做茶都企
业化、机械化了，父母凭着做茶的
高超技艺，成了企业里的香饽饽，

父亲直到
70

岁才退休。

我和两个姐姐在不同的城市
里打拼、定居，离家乡渐行渐远，

但每年的清明前后， 我们都能准
时收到父母从老家寄来的极品毛
尖， 那份融合着乡情和亲情的特
殊香味让我们倍感温馨， 成为每
年最渴盼的等待。 如今的做茶早
已实行机械化了， 但父母为我们
姐弟寄送的茶叶还坚持手工制
作， 他们认为亲手制作的茶叶才
更香浓淳雅， 非机械制作所能比
拟， 我们姐弟三人也是这么认为
的， 因为那份别样的香醇和清雅

里，融合了柴的清香、手的芳香和
父母深深的关爱。

唯一一年没有喝到手工茶的
是前年，那一年，父亲去世了。我
们知道， 以后不会再有从家乡寄
来的手工茶了， 那一份特有的醇
香就此作别了。

但是今天清明， 我们又奇迹
般地收到了茶叶， 惊诧后， 方得
知， 那是独守老家的母亲不顾年
迈体弱， 独自为远方的儿女亲手
做的手工茶， 我不知道年迈的母
亲是怎么一个人独自完成那么多
繁复的程序的。

看着母亲寄来的茶叶， 闻着
那份熟悉的馨香，我潸然泪下，我
知道，那是最醇厚的家乡味道，那
是最香浓的爱的味道， 足以让我
沉醉一生。

□

鞠长峰

争当“谦谦君子”

一个人能被称为“君子”谈
何容易！“君子”能与“圣人”画
等号，其是温恭谦让、文明礼仪
的化身。 好君子———经得起时
间检验的真正君子， 它靠一点
一点积累，无数次修复，终身一
个理念，才能到达光辉顶点。

从道德而言， 舍生取义、

见义勇为，乐善好施、济困救
贫，爱国守法、明礼诚信，重义
忘利、无私奉献，坚韧不拔、勤
奋进取是君子； 从家庭议论，

父严子孝、恭敬礼让，婆慈媳
顺、尊老爱幼，勤俭持家、邻里
团结是君子； 从做人衡量，谦
虚礼貌、正直坦率，光明磊落、

作风正派， 善恶分明、 表里如
一，疾恶如仇、打抱不平也是君
子。

孟子曰：“无恻隐之心，非
人也；无羞恶之心，非人也；无
辞让之心， 非人也； 无是非之
心，非人也。”古人把有“恻隐之
心，仁也；羞恶之心，义也；恭敬
之心，礼也；是非之心，智也。”

作为人的道德情感标准。 说穿
了，它是考量“君子”的最佳标
准。

社会是个大染缸， 行善作
恶一念间。“人之初， 性本善。”

但是人是会变的， 要么变得勤
奋，要么变得堕落，这就看你在
人生的“钢丝”上如何把握了。

每个人身上， 都重叠着别人的
影子。“清者自清、 浊者自浊”，

虽然无声无息，但天知地晓。

□

熊道锋

炎炎烈日，有人选择去商场超市，有人则选择去书店读书。在市新华书店，记
者看到这里的读者尤其是小读者居多。店员说，这些孩子放假后到这里来挑选他
们喜欢的童话故事、科技知识之类的图书，孩子们既增长了知识，又不会乱跑，家
长们也非常放心，瞧，这小女孩正在津津有味地听奶奶给她讲故事呢。

本报记者郝光摄
文明润泽心灵

榜样传递力量

市交通运输局开展“道德讲堂”活动
本报讯（记者李海实习生

赵子萱）“人生道路上， 有德才能
行。”

8

月
7

日下午，市交通运输局大
会议室响起嘹亮激昂的歌声，来自
局机关及二级机构的百余名干部
职工共同唱起《公民道德歌》，拉开
了市直交通运输系统首次“道德讲
堂”活动的序幕。

此次道德讲堂分为唱歌曲、学
模范、诵经典、发善心、送吉祥等五
个环节。活动从共唱《公民道德歌》

开始， 先后组织干部职工观看了
2013

感动中原人物———陈建国的
事迹短片， 诵读了中华经典名篇，

学习了文明交通出行礼仪。在学模
范环节， 该局邀请到革命先驱刘
名榜的后人讲述了老一辈革命家
无私为公、敬业奉献的感人故事，

传递了其不畏牺牲、 不惧劳苦的
奉献精神。讲堂之上，深受革命前

辈英雄事迹鼓舞的广大干部职工
作出了“爱岗敬业、诚实守信、办事
公道、服务群众、奉献社会”的庄严
承诺。

“本次道德讲堂内容丰富，贴
近我们工作实际，相信大家都很受
启发，今后我们还要经常举办这样
的活动。”活动结束之际，市交通运
输局相关负责人如是说。

活动结束后，市文明办相关负
责人告诉记者，“这次道德讲堂以
‘我听、我看、我讲、我议、我选、我
行’为主要形式，以加强社会公德、

职业道德、家庭美德和个人品德为
主要内容，与弘扬社会主义核心价
值观、‘三严三实’专题教育、精神
文明创建活动以及《公民道德建设
实施纲要》等相结合，生动活泼、精
彩纷呈，在轻松氛围中传递了社会
正能量，弘扬了中华美德。”

内抓执纪问责外建“信网”快道
我市信访举报实现“三升三降”

本报讯（记者金辉）“三严三
实”专题教育开展以来，市纪委按照
把纪律挺在前面的要求， 牢固树立
执法为民理念， 坚决清除群众身边
的“蝇贪”，畅通书信、网络举报渠
道，保持办案的强劲势头，严肃执纪
问责， 层层传导压力， 取得明显效
果。上半年，全市信访案件到期办结
率

98.8%

，查实率
81.1%

，群众满意
率
92.8%

； 全市信访案件
728

件，存
量仅为

26

件， 群众越级访
13

批，同
比下降

59%

， 重信重访
55

件次，同
比下降

46%

。 信访案件办结率、查
实率和群众满意率都有较大提升，

信访存量、越级访和重信重访都有
明显下降，初步实现了信访举报工
作“三升三降”的目标。

市纪委根据《信阳市纪检监察

机关信访举报情况通报工作办
法》，明确通报的目的、内容、范围、

方式、结果运用等，要求各县区、市
管各管理区开发区、市直相关单位
按照通报办法的规定， 主动担当、

积极作为，认真贯彻落实各项党纪
法规。以问题为导向，每月定期认
真分析全市信访形势， 对各县区，

尤其是落后县区存在的问题进行
点评，指出问题成因，明确整改重
点，提出下一步工作目标。对每月
信访工作落后的三个县区，市纪委
要求县区纪委写出检查，连续两次
通报都排在后三名的县区，市纪委
要求县区纪委分管领导说明情况，

提出整改意见。对未完成工作目标
任务，调查处理不到位，发生多次
越级进省赴京上访的县区纪委直

接责任人进行约谈。对查办信访案
件调查不彻底、处置不当，影响当
地社会稳定和发展，造成不良影响
的案件承办人和相关责任人进行
严肃问责，同时，取消县区当年信
访工作评先评优资格。

我市根据当前信访举报方式
呈现的新特点， 及时开通网络举报
“绿色通道”， 指定专人负责书信及网
络举报信息的收集整理，并建立“速
查快办”中心，组建速查快办员队伍，

直接查办群众初信初访和易查易结的
信访举报问题。目前，人访明显下降，书
信网络等举报占较大比重。 上半年来
信
1097

件次，占总量
62.1%

；网络及
其他举报

372

件次， 占总量
21.1%

，

使全市信访举报工作“三升三降”的
目标得以初步实现。


